



XXIII CAPÍTULO GENERAL

COMISIÓN PREPARATORIA SE REÚNE EN FILIPINAS

La tercera reunión de la Comisión Preparatoria del XXIII Capítulo General se celebra en Filipinas del 11 al 16 de noviembre. Además de los miembros de la comisión, asisten a la reunión las facilitadoras Jessica Joy Candelario y Estela Padilla y los hermanos Allan Jopson De Castro, Provincial de East Asia, y Dominador Santiago, Rector del MAPAC, todos de Filipinas. Jessica e Estela tienen el doctorado en teología y poseen experiencia en facilitar reuniones y procesos en diferentes ámbitos de Iglesia. Estela, además, participó en el reciente Sínodo de los obispos sobre sinodalidad.

En el primer día, tras un primer momento de presentaciones, los participantes han recordado los objetivos del Capítulo, así como el primer borrador del plan general elaborado. A continuación, han tenido una conversación siguiendo el método de diálogo en el Espíritu utilizado en el Sínodo en el que han expresado lo que supone para cada uno el Capítulo General.



administración general

- Esta semana se desarrolla en Filipinas la tercera reunión de la Comisión Preparatoria del Capítulo General, con la participación de los hermanos Ernesto Sánchez, Superior General, Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, y Ken McDonald, Consejero General y coordinador de la Comisión.
- Continúa la visita de los hermanos Óscar Martín y Sylvain Ramandimbarisoa, Consejeros Generales, a la Provincia Santa María de los Andes. Durante esta semana visitan comunidades y centros educativos maristas en Bolivia.
- Los hermanos Ben Consigli y Josep Maria Soteras, Consejeros generales, estarán de visita en la Provincia Star of the Sea hasta el 8 de diciembre. Después de haber estado unos días en Australia visitarán esta semana las comunidades maristas de Nueva Zelanda, y a partir del próximo lunes visitarán Timor Oriental.
- El H. João Carlos do Prado, Consejero General, sigue de visita en la Provincia Norandina, y visita las co-

munidades de Ecuador hasta el 18 de noviembre.

- Los hermanos Jorge Gaio y Goyo Linacero, de Economato Geral, participan esta semana en la reunión del Consejo Internacional para Asuntos Económicos, que se desarrolla en Enugu, Nigeria.
- El H. Diego Zawadzky, director adjunto del secretariado de Solidaridad-Cmi, participó este lunes, en Ginebra, en la presentación del Examen Periódico Universal inherente a Costa Rica ante las Naciones Unidas.
- De lunes a viernes, Manu Gómez, Director del Secretariado Laico, participa en el programa de formación conjunta de las Unidades Administrativas de la Región Marista de Asia.
- De lunes a miércoles, el H. Ángel Diego, director del Secretariado de Solidaridad-Cmi, visitó las obras maristas de Nijmegen, en Países Bajos, y a partir del jueves estará en Alemania para visitar la comunidad marista, en compañía del H. Diego.



El XXIII Capítulo general se celebrará del 8 de septiembre al 8 de octubre de 2025, en Filipinas, y su tema será «Hogar para todos. Río de Vida», que recuerda el 200 aniversario de la fundación de la casa de Notre-Dame de l'Hermitage, casa madre del Instituto, construida por san Marcelino Champagnat y los primeros hermanos maristas.

La Comisión preparatoria del XXIII Capítulo General. Está formada por los siguientes hermanos: Ken McDo-

nald, coordinador – Consejero general; John Hazelman, Star of the Sea; Jaime Comabella Callizo, Ibérica; Fortune Chakasara, Southern Africa; Anselmo Kim, East Asia, en el MDA; Brian Poulin, United States; Rogerio Mateucci, Brasil Centro-Sul; Juan Carlos Fuertes Mari, secretario – Mediterránea; Luis Carlos Gutiérrez Blanco, Vicario General; Ernesto Sánchez Barba, Superior General.

[Leer más sobre el capítulo \(#MaristasChapter2025\)](#)

HERMANOS HOY

ENCUENTRO DE ANIMADORES DE PASTORAL VOCACIONAL

El Secretariado de Hermanos Hoy organizó un encuentro online de animadores de pastoral vocacional el pasado 5 de noviembre, al que asistieron 15 hermanos y 1 laica, en representación de 9 provincias.

La reunión comenzó con la presentación de cada uno y de su lugar de procedencia. Siguió una oración, utilizando la oración de noviembre, preparada por la comisión preparatoria del 23º Capítulo General.

El objetivo principal de la reunión era tener un momento de intercambio de experiencias en el trabajo de animación vocacional. Se crearon dos grupos de trabajo, uno para anglófonos y otro para hispanohablantes. En estos pequeños grupos se invitó a los participantes a compartir sus alegrías y satisfacciones en la misión que están realizando, de promoción y acompañamiento de la vocación marista.

Este encuentro fue el último de los tres encuentros online de animadores de pastoral vocacional programados por el Secretariado de Hermanos Hoy para este año.

Se espera que estos encuentros online continúen porque es una manera de que los animadores de pastoral vocacional se escuchen, aprendan unos de otros y se apoyen mutuamente.



PROVINCIA CRUZ DEL SUR ASAMBLEA PROVINCIAL



Casi un centenar de Maristas de la Provincia Cruz del Sur se reunió del 4 al 6 de noviembre, en la Villa Marista de Pilar, en Buenos Aires, Argentina, para participar en la Asamblea precapitular 2024, con miras a la VIII Capítulo Provincial.

El H. Raúl Schönfeld, provincial saliente, realizó la apertura de evento, en compañía de los hermanos Ernesto Sánchez, Superior general, Óscar Martín, consejero general, y Horacio Bustos, quien asumió el cargo como Provincial al concluir la Asamblea Precapitular.

En su presentación, el primer día, el H. Raúl mencionó la importancia de las mesas redondas, en “las que todas y todos podamos seguir expresándonos, reconociéndonos y escuchándonos”. Por su parte, el H. Ernesto alentó la confluencia de perspectivas y experiencias que animan la vitalidad de la provincia frente a los desafíos de los nuevos tiempos. El Superior general también destacó la presencia juvenil en la Asamblea, que se dio de manera inaugural. Y valoró los esfuerzos de los laicos que se suman a la misión marista global. Y evocando las palabras del Papa Francisco en el Sínodo “no olvidemos que el protagonista aquí es el Espíritu Santo”, el H. Ernesto señaló la importancia de recordar que también es el Espíritu el gran protagonista. Posteriormente, el Superior general habló sobre L'Hermitage, a 200 años de su fundación, y el propósito de Champagnat, de que L'Hermitage fuera un Hogar para todos, un río de Vida,

como el lema elegido para el próximo Capítulo General que se realizará en Filipinas, en el 2025.

En su intervención, el H. Óscar Martín invitó, a todos los Maristas de Cruz del Sur, a profundizar sobre qué es lo que significa para cada uno de ellos “construir nuestra casa sobre roca”, como lo hizo Marcelino con L'Hermitage.

Al concluir la primera jornada, los participantes compartieron los símbolos representativos para cada grupo, equipo o comunidad Marista, como las banderas de los tres países que integran la Provincia, la imagen de Marcelino Champagnat, una vela encendida, signo de la luz de Jesús, y las imágenes de las advocaciones marianas de Cruz del Sur (Luján, Caacupé y de los Treinta y Tres).

El segundo día de la Asamblea se revisó el trayecto recorrido en las áreas de Vocación, Misión y Economato. Asimismo, se valoró los logros, visibilizó los temas pendientes por resolver, las tensiones por superar, y se identificó los desafíos.

Los coordinadores de las áreas de Vocación, Ricardo Palomar, de Misión, el H. Marcelo de Brito, y de Economato, el H. Enrique Planas, expusieron sobre los avances alcanzados durante el último trienio en sus respectivas áreas, los temas por resolver y los desafíos en cada uno de sus ámbitos. Por la >>



tarde, los assembleístas reflexionaron sobre la pregunta ¿cuáles son las llamadas de Dios para la vida personal, la vida de los hermanos, para los laicos maristas y para la misión? Las respuestas a estas llamadas fueran llevadas al VIII Capítulo Provincial.

El último día de la Asamblea concluyó con la votación final de las propuestas elaboradas por todos los participantes y con la celebración eucarística en la Capilla. El H. Óscar,

consejero general, destacó la presencia y el aporte sustantivo de los jóvenes, la intensa riqueza del trabajo realizado, la espiritualidad del encuentro y la dedicación que observó en todos los presentes. Luego sintetizó en cuatro palabras-clave sus impresiones: Felicidad, Fraternidad, Futuro y Fe Compartida.

Al concluir el evento, el H. Ernesto felicitó a todos por su participación y entrega, y refiriéndose a las palabras

mencionadas por el H. Óscar, agregó cuatro palabras más: escucha, experiencia, esperanza y Espíritu. Y aludiendo a las experiencias y temas compartidos durante la asamblea, el Superior general dijo que “si ustedes – una vez que se tracen las líneas de acción del siguiente trienio – viven esto que he percibido aquí, habrá vida y transformación segura en la Provincia. Para todos: Hermanos, Laicos y Laicos. Esperanza para esta Región y esta Provincia”.

“CRECER EN FRATERNIDAD”

VIII CAPÍTULO DE LA PROVINCIA CRUZ DEL SUR

La Provincia de Cruz del Sur celebró su VIII Capítulo Provincial en Buenos Aires, Argentina, del 6 al 9 de noviembre, luego de su Asamblea. En el evento participaron 15 hermanos capitulares y 9 laicos/as de Argentina, Uruguay y Paraguay, junto con el H. Raúl Schönfeld, provincial saliente, y el H. Horacio Bustos, nuevo Provincial. Representando el gobierno general, estuvieron presentes los hermanos Ernesto Sánchez, Superior general, y Óscar Martín, Consejero general.

En su mensaje de apertura del VIII Capítulo, el H. Raúl invitó a los capitulares a reflexionar juntos el camino que la Provincia seguirá durante el próximo trienio. Posteriormente, durante el acto de traspaso, el H. Ernesto

Sánchez leyó la carta del nombramiento del H. Horacio José María Bustos como provincial de Cruz del Sur, por un período de tres años. Y agradeció, una vez más, al H. Raúl por los 6 años como líder de la Provincia. Al concluir el primer día, fueron elegidos los miembros de la Comisión Animadora que siguió la agenda y los temas planteados.

El segundo día comenzó con una oración a cargo del H. Raúl Schönfeld, inspirada en Marcos 2,1-12 (La curación del parálítico), invitando a todos a meditar en la autoridad amorosa de Jesús. En su intervención, el H. Ernesto Sánchez, habló sobre la vocación del Hermano, su identidad, su sentido de per-



mundo marista

MALAUÍ: ENCUENTRO DELLA COMISIÓN AFRICANA DE MISIÓN



AMÉRICA CENTRAL: ENCUENTRO PROVINCIAL DE FRATERNIDADES



COMPOSTELA: ESCUELA DE EDUCADORES, EN MIRAFLORES



ECUADOR: H. JOÃO CARLOS CON JÓVENES DE GAMA Y REMAR



HERMANOS BEN Y JOSEP MARIA EN AUCKLAND, NUEVA ZELANDA



HERMANOS SYLVAIN Y ÓSCAR EN EL NOVIADO DE COCHABAMBA

tenencia, sus fortalezas, debilidades y desafíos. Por su parte el consejero general, H. Óscar Martín, habló sobre la "Espiritualidad de la Reconfiguración Regional". Al final del día, se acordó generar un documento integrador que priorice la Fraternidad como rasgo esencial y formas concretas de expresión de esa identidad marista y se consensuó la elaboración de un Mensaje dirigido al nuevo Consejo, con las Líneas Estratégicas presentes en las Llamadas de la Asamblea y de lo trabajado durante el Capítulo, para que sean inspiración y horizonte del próximo trienio en Cruz del Sur.

En el 3 día se llevó a cabo la elección del consejo provincial integrado por los Hermanos César Borja, Enrique Planas Jordi, Maximiliano Meier y Raúl Schönfeld, quienes acompañarán al H. Horacio Bustos en su período de gestión 2024-2027.

Durante la última jornada, los capitulares privilegiaron la "fraternidad" como motor y meta del nuevo trienio por comenzar. La fraternidad configuró el clima del proceso pedagógico, las llamadas de la Asamblea, las líneas de acción del Plan Estratégico y los protocolos prescritos por las Constituciones. En ese marco se votaron las Normas de la Provincia y el nuevo Reglamento Capitular.

Al terminar el 8º Capítulo Provincial, los Laicos y Hermanos miembros del 8º Capítulo Provincial presentaron un mensaje donde destacaron que este Capítulo percibió con fuerza una llamada irrenunciable a crecer en este trienio en uno de los principales elementos de nuestra identidad marista: la Fraternidad. Una fraternidad que se describe con los siguientes rasgos: Espíritu de Familia; Horizontalidad y Corresponsabilidad; Espiritualidad Mariana; Compromiso Comunitario y Educativo; y Misión y Servicio (Leer el mensaje completo).

El Capítulo fue una oportunidad única para que hermanos y laicos compartieran sus experiencias y conocimientos en una actitud de oración, escucha, diálogo y discernimiento, que les permitió fortalecer los lazos de fraternidad y responder a las llamadas del Espíritu en los ámbitos de la misión.

[Otras informaciones sobre el capítulo e asamblea >>](#)



EAST ASIA

FESTIVAL DE LA JUVENTUD MARISTA 2024

Para nutrir la fe vivida de la juventud marista, fomentar el compromiso de solidaridad con los pobres e inspirar un espíritu de servicio generoso, el Ministerio de la Juventud Marista de la Provincia Marista de East Asia celebra su Festival Bienal de la Juventud Marista, del 7 al 9 de noviembre de 2024, encabezado por el Club San Marcelino Champagnat del Sector de Filipinas y organizado por la Universidad Notre Dame of Dadiangas, Campus Espina, Ciudad General Santos, Filipinas.

El Festival de la Juventud Marista tiene como objetivo celebrar el don y la riqueza de la identidad marista; crear oportunidades de encuentro con Jesús y los jóvenes maristas de Champagnat junto con los hermanos y laicos; y comprometerse en un servicio amoroso a nuestros compañeros maristas y a los de nuestras comunidades.

A la reunión asistieron un total de 485 participantes, de los cuales 435 eran jóvenes y 50 animadores y acompañantes juveniles, tanto laicos como hermanos maristas, de las instituciones educativas y otras comunidades pastorales en la Provincia.

El festival contó con la presencia de delegados de diferentes institu-

ciones educativas maristas, como Marist School Marikina, Notre Dame of Cotabato, Notre Dame of Dadiangas University, Notre Dame of Jolo High School- Kasulutan Notre Dame of Kidapawan College, Notre Dame of Marbel University y St. Joseph's International School Kuching, Malasia. Entre las comunidades maristas estuvieron el Distrito Marista de Asia, la Misión Marista de Palawan, Marcellin Homes, la Comunidad de la Fundación Fourvière, la Comunidad de San José y representantes de otras ramas maristas, como los Padres Maristas, las Hermanas Maristas y las Hermanas Misioneras de la Sociedad de María.



El tema del encuentro “Despiértate y levántate, y te alumbrará Cristo” llama a los jóvenes a despertar su fe y elevarse a su máximo potencial, con la promesa de que la luz de Cristo brillará sobre ellos. Este tema no es sólo un llamado al crecimiento espiritual personal, sino que también se alinea con la misión delineada en el 22º Capítulo General de los Hermanos Maristas.

El festival contó con la presencia vir-

tual del H. Ernesto Sánchez Barba, Superior General, quien envió un mensaje a los jóvenes, para que lo compartan durante el encuentro, escuchen la voz del espíritu y responder al contexto actual. El H. Allan De Castro, Provincial de la Provincia Esat Asia, también afirmó en su discurso que los jóvenes maristas son importantes y son la vida de la Comunidad Marista.

Durante la celebración hubo encuentros significativos que motivaron a los participantes a tomar consciencia y profundizar su fe personal, y responder las llamadas realizadas. Entre los expositores, el H. John Emil

I. Alada trató el tema “Despertar: abordar los problemas que enfrenta la juventud marista” y la Sra. Jonalen Casares expuso el tema: “Levántate: brilla con fe, sirve con amor”. Los temas compartidos animaron a los participantes a ser proactivos en su camino espiritual

y en sus esfuerzos por apoyar y elevar a quienes los rodean, y de manera especial los más necesitados.

Los participantes también participaron en actividades de construcción de equipos, fiesta marista, oraciones, cultos y exposiciones comunitarias que les permitieron interactuar, conectarse, compartir e inspirarse con la presencia de los demás, y experimentar algunas realidades externas.

MÉXICO, EL SALVADOR Y BRASIL

HERMANOS SE PREPARAN EN MEDELLÍN PARA LA PROFESIÓN PERPETUA



El Programa de Formación para la preparación a los Votos Perpetuos es un cumplimiento al artículo 75.2 de las Constituciones, que pide al hermano dedicar un período de tres a seis meses a una preparación personal y espiritual más intensa para los Votos Perpetuos. Esto es lo que está ocurriendo en Medellín, Colombia, con un grupo de ocho hermanos de México (José Eduardo, Mario Alberto, Nicolás Ríos), El Salvador (Roberto Constanza) y Brasil (Carlos Maraes, José Valter, Julianderson André, Rafael Fernandes). El programa comenzó el 12 de septiembre y se prolongará hasta el 9 de diciembre. Acompañan a los jóvenes hermanos los hermanos Joaquim Sperandio (Brasil Centro-Sul), Orlando Escobar (Norandina), Enrique Escobar (México Occidental) y Sebastião Ferrarini (Brasil Sul-Amazônia).

El programa incluye el desarrollo de un tema por semana. Hasta ahora han sido explorados los temas: mi historia sagrada; humanidad y trascendencia; el mundo en que vivimos; espiritualidad del corazón; religiosos hermanos en la iglesia; temas emergentes como ecología, interculturalidad, nuevas áreas de misión y medios de comunicación.

Para el H. Nicolás, de México, lo más destacado es la vida comunitaria, que incluye momentos de oración

grupal y personal, ejercicio físico, limpieza de la casa, preparación de alimentos, lectura, caminatas y reflexión profunda. “El trabajo realizado los sábados en las comunidades de la periferia de la ciudad hace que nuestro encuentro sea más realista”, afirma, por su vez, el H. Rafael, de Brasil.

Con el objetivo de conocer un poco de la cultura, historia, geografía y presencia marista en Colombia, el grupo visitó la comunidad del noviciado, obras maristas y otros espacios culturales y turísticos en Bogotá, Armenia e Ibagué, además de Guatapé y el monolítico Peñol.

Entre el 28 de octubre y el 2 de noviembre, el grupo contó con la presencia de los Provinciales de México Occidental, H. Luis Enrique Santana; México Central, H. Luis Felipe; América Central, H. Juan Carlos Bolaños; Brasil Centro-Sul, H. Vanderlei Siqueira dos Santos; Brasil Centro-Norte, H. José de Assis Elias de Brito; y el Viceprovincial de Norandina, H. Miguel. «Fue un momento de evaluación del camino y del encuentro fraterno», dijo el H. Julianderson, de Brasil.

El encuentro terminará con un retiro espiritual y el regreso a sus respectivos países será el 8 de diciembre.

ÁFRICA AUSTRAL

MARISTAS CELEBRAN 70 AÑOS EN ZAMBIA

Los Hermanos Maristas de Zambia, pertenecientes a la Provincia de Southern Africa, están celebrando este año el 70 aniversario de su presencia en el país. El apostolado marista en Zambia se remonta a 1953, cuando los Hermanos Maristas llegaron desde las provincias maristas canadienses de Quebec e Iberville al Distrito de Rodesia y Nyasalandia.

Los Hermanos Maristas de Canadá llegaron a Zambia tras aceptar la invitación del Obispo Courtemanche para ir a Chassa, en 1953. El Hermano Salvator fue el pionero marista (29 de marzo de 1953). Los Padres Blancos de la Diócesis de Chipata, en la provincia oriental de Zambia, entregaron la Escuela Secundaria Chassa a los Hermanos Maristas, la cual es ahora considerada la primera escuela marista en Zambia, tras haber sido fundada en 1954.

70 años de la Escuela Secundaria Chassa

En 1953, tras su llegada a Chassa desde Nyasalandia (Malawi), el Hermano Salvator asumió la responsabilidad de dirigir la escuela primaria superior. Posteriormente, se unieron a él el Hermano Leo Laflamme (15 de febrero de 1954), el Hermano Peter Eugene y el Hermano Dominic (15 de febrero de 1955). En 1955, el Hermano Dominic reemplazó al Hermano Salvator, quien tuvo que ser hospitalizado para una operación en Salisbury (Harare). El 1 de julio de 1956, llegó el Hermano Peter Xavier, quien asumió el cargo de Hermano Dominic. Un año después, se admitió el primer grupo de la escuela secundaria básica, de modo que para 1958 Chassa contaba con tres secciones: Secundaria Básica, Primaria Superior y la Escuela de Oficios, con un total de 235 estudiantes matriculados.

En 1960, el Obispo Courtemanche vendió 300 hectáreas de tierra a los Hermanos Maristas, y el Ministerio de Educación aprobó la construcción de una escuela secundaria completa en el campus. Se designó al Hermano J. C. Morin para fabricar ladrillos para los nuevos

edificios. Con la ayuda de los Hermanos Odilo, Víctor y Guston, lograron producir unos 550,000 ladrillos cocidos usando materiales y mano de obra local. En 1960, el Hermano Odilo Martel colocó la primera piedra del primer bloque de la escuela secundaria superior.

El salón de la escuela fue inaugurado oficialmente en 1965 por Su Señoría Courtemanche. En 1967, se finalizó una pista para deportes bajo la dirección del Padre Becker, un sacerdote diocesano de los Estados Unidos de América. Durante el período de lucha por la independencia, la escuela de Chassa fue cerrada en dos ocasiones, una vez en 1959 y nuevamente en 1963.

Posteriormente, a mediados de 1973, la Escuela Secundaria Chassa fue conectada a la línea eléctrica principal. En 1981, los hermanos encontraron a un zambiano para asumir el puesto de Administrador de la escuela, de modo que para 1982 toda la administración de la escuela estaba a cargo de zambianos.

Presencia Marista en Zambia

Hoy en día, hay diez Hermanos Maristas trabajando en Zambia. Existen tres escuelas secundarias, una escuela primaria y una escuela de formación en habilidades.

- La Escuela Secundaria Chassa se encuentra en el distrito de Sinda, en la provincia oriental de Zambia.
- St. Paul's Secondary School está en el distrito de Kapiri, en la provincia central de Zambia. St. Paul's Primary School.
- St. Marcellin Secondary School se encuentra en el distrito de Kalulushi, en la provincia de Copperbelt, junto a St. Marcellin Skills Training School.

Hay tres comunidades en Zambia: la Comunidad de Chassa (3 hermanos), la Comunidad de San Pablo (3 hermanos) y la Comunidad de San Marcelino (4 hermanos). Zambia no cuenta con movimientos laicos como tal, pero los hermanos colaboran con laicos en las escuelas, como docentes y otros trabajadores auxiliares.

FMSI - 20 DE NOVIEMBRE

HITOS EN LA PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS

Para la Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI) y el Secretariado de Solidaridad-Cmi, el 20 de noviembre, Día Mundial de los Derechos del Niño es uno de las fechas más significativas. Esta fecha marca el aniversario de la adopción de dos documentos fundamentales, por parte de la Asamblea General de las Naciones Unidas: la Declaración de los

Derechos del Niño en 1959 y la Convención sobre los Derechos del Niño en 1989. Por ahora, casi todas las naciones han firmado esta Convención. Estos 35 años significan un hito en la historia y aún queda mucho por hacer para cambiar las mentalidades y garantizar que todos los niños sean universalmente reconocidos como titulares de derechos.

Día Mundial de la Infancia

Voces del Mañana

20-11-24
en línea y presencial
10 AM
hora de Italia

derechos de la niñez 35 años

Sala Champagnat,
Casa General de los
Hermanos Maristas,
Roma y en línea

10:00 AM
en línea y
presencial

2:00 PM
première en
Youtube en inglés

6:00 PM
première en
YouTube en español

Escanee el código QR
para registrarse
en el evento

FMSI Para el bien de los niños

SECRETARIADO DE SOLIDARIDAD **Maristas** de Champagnat

20 de noviembre: Día Mundial de los Derechos del Niño

Cada año, FMSI y el Secretariado de Solidaridad-Cmi celebran el 20 de noviembre realizando eventos relacionados con el trabajo que realizan a favor de los niños y las comunidades, en colaboración con otras organizaciones e interesados.

Desde su fundación (2007), FMSI conmemora esta fecha a través de la publicación de folletos temáticos que incluyen reflexiones e historias personales de niños, trabajadores de proyectos y miembros de la comunidad. Estos folletos han aborda-

do temas cruciales como el derecho a la participación, la no discriminación, la discapacidad y los derechos de los niños migrantes, e incluyen recursos para fomentar el debate en las escuelas y en entornos comunitarios. En el 2009, FMSI realizó la exposición fotográfica "Nuevo Mundo", que presentó reflexiones de niños y jóvenes de todo el mundo sobre sus sueños para el futuro.

En los años posteriores, FMSI continuó estos esfuerzos de sensibilización en diferentes fechas, con

iniciativas como las postales virtuales, del 2013 al 2015, enviadas en una cuenta regresiva hasta el 20 de noviembre, con el propósito de compartir testimonios impactantes, estadísticas e imágenes que promuevan los derechos de la niñez. En el 2016, a través de un folleto especial se resaltó los proyectos maristas que apoyan a los niños migrantes y refugiados; y en el 2017, el décimo aniversario de la FMSI estuvo marcado por el evento "Niños en Movimiento". Esta conferencia, celebrada el 20 de

Inscripción para el Evento "Voces del Mañana"
20 de noviembre de 2024 - 10.00 AM (hora de Roma)

noviembre, reunió a importantes organizaciones como FOCSIV, la Cruz Roja Italiana, Land of Men, JRS y Save the Children, para discutir sobre migración y desplazamiento. El evento concluyó con una ponencia presentada ante las Naciones Unidas, acompañada por una exposición fotográfica que retrataba a niños en escenarios de migración en todo el mundo.

En el 2018, FMSI organizó el evento “Niños en las periferias y nuevas formas de pobreza”, un esfuerzo colaborativo para abordar la creciente pobreza que afecta a los niños en áreas marginadas. Después de la pandemia, FMSI amplió su alcance mediante la transmisión de eventos, como el evento “El derecho a ser niños”, en el 2023, y el reciente: “Voces del mañana”, cuyo objetivo es crear conciencia sobre los problemas que enfrentan los niños a nivel mundial y defender sus derechos, seguridad y bienestar.

El compromiso de los Hermanos Maristas con la defensa de los derechos de los niños es central para la misión marista. El Instituto ha abordado sistemáticamente las violaciones de los derechos de los niños “que viven

al margen del mundo” (en línea con la cuarta llamada del 22º Capítulo). Este compromiso ha abarcado numerosas crisis humanitarias, como la guerra en Siria, las crisis en el Congo, Liberia, Camerún, la época del apartheid en Sudáfrica, la actual situación en Haití. Nuestro trabajo requiere tanto de la incidencia política de base como de las iniciativas políticas de alto nivel, incluyendo los Exámenes Periódicos Universales (EPU), esenciales para impulsar un cambio sostenible. FMSI y el Secretariado de Solidaridad contribuyen a los informes del EPU mediante las opiniones de los hermanos, laicos, niños y jóvenes, y construyen un legado de incidencia política que ahora está documentado en nuestro mapa del EPU, [disponible en UPR Map](#).

Si bien se han logrado avances, aún queda un largo camino por recorrer para garantizar que se respeten y defiendan plenamente los derechos de todos los niños. Te invitamos a que te unas a nosotros en este viaje y que contribuyas con tus ideas y reflexiones para ayudar a crear un mundo en el que todos los niños vivan con dignidad y seguridad.

ENCUENTRO DEL EQUIPO EUROPEO DE LAICADO

El 11 de noviembre se reunió, de forma online, el equipo europeo de laicado. Principalmente, se vieron para seguir avanzando en los preparativos de la segunda parte del webinar sobre sinodalidad que tendrá lugar el próximo 15 de febrero de 2025. La ilusión por la celebración del mismo es una concreción preciosa del lema de Europa Marista 2024-25: CUENTA CONMIGO. Llama la atención el compromiso de Iglesia que tiene la familia marista y cómo tratar un tema así es central para ellos.

Junto a esto han estado comentando también aspectos del Congreso de Pastoral Vocacional de febrero, organizado por la Confe-

rencia Episcopal Española, CONFER y CEDIS, del cual participará toda la Europa Marista.

Por último, los participantes han estado conociendo, de la mano de Rita Rodrigues, miembro del Secretariado Ampliado de Laicos, las últimas reflexiones del Fórum sobre la Vocación Marista Laical.

El Equipo europeo de laicado ha quedado convocado para su reunión online del 3 de febrero, y atento a seguir con el contacto y el servicio de animación del laicado marista en los próximos meses.



INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR

¿QUÉ ES LO QUE DIFERENCIA A UNA UNIVERSIDAD MARISTA?

La educación superior en el mundo marista está impulsada por la Red Internacional Marista de Instituciones de Educación Superior, que consiste en la unión de 27 instituciones que buscan crear conexiones de sinergia y actuación en sus áreas de misión. Esta red, fundada en el 2004, tiene como objetivo crear oportunidades de colaboración, formación y proyectos conjuntos, para potenciar el desempeño de la educación superior en más de 10 países. A continuación, compartimos un texto escrito por João Fett, secretario ejecutivo de la red y coordinador del Centro de Pastoral y Solidaridad del Vicerrectorado de Identidad Institucional de la Pontificia Universidad Católica de Rio Grande do Sul (PUCRS).



Red Internacional Marista de **EDUCACIÓN SUPERIOR**

La universidad marista: horizontes de misión a partir del Pontificado del Papa Francisco

¿Qué es lo que diferencia a una universidad marista de otras instituciones de educación superior? ¿Cuáles son sus roles sociales y eclesiales? ¿Cómo ésta espera ser protagonista en la construcción de nuevos paradigmas, horizontes y posibilidades para el mundo contemporáneo?

Estas preguntas resultan necesarias ante el escenario complejo y plural de la educación superior actual. Se trata de una realidad marcada por la ruptura de las fronteras, entre lo real y lo virtual, por la aceleración de los procesos de conexión, comunicación y producción, por los logros y conquistas históricas en tiempo récord, pero, igualmente, por innumerables crisis que se avecinan,

debido a la falta de tiempo para reflexionar adecuadamente sobre las consecuencias de tantos cambios implementados tan rápidamente.

La universidad, como institución que guía el proceso civilizador, se enfrenta a una implacable serie de cambios. La universidad marista – por ende, católica – tiene el desafío especial de ofrecer respuestas a los nuevos desafíos que se presentan, pero, sobre todo, tiene el desafío de hacerlo a partir de una comprensión actualizada de su identidad.

¿Cuál sería la identidad de una universidad marista? La forma de ser y actuar de sus integrantes, la cosmovisión y los compromisos asumidos institucionalmente, y la presencia

significativa que caracteriza su naturaleza. La universidad católica nace “desde el corazón de la Iglesia” (Ex Corde Ecclesiae - ECE), promulgada por el Papa Juan Pablo II (1990) – ECE, N°1. Es una respuesta práctica a las necesidades de cada tiempo; es el intercambio entre Evangelio y cultura; es una opción de apostolado en un mundo carente de horizontes últimos de sentido e instituciones comprometidas con el humanismo. La identidad de la universidad marista, asimismo, está marcada por la agregación de estos elementos y su concretización a partir del carisma que los hermanos y laicos recibieron como herencia espiritual de San Marcelino Champagnat. Es ostentosa en la magnitud de su misión: ser fundamentalmente una universidad

La Red Internacional Marista de Instituciones de Educación Superior (IES) consiste en la unión de, actualmente, 27 instituciones que, en sintonía con las premisas de la Administración General del Instituto de los Hermanos Maristas, en Roma, buscan crear conexiones de sinergia y acción en sus áreas de misión ([veer detalles](#))

– que comprende educación, investigación, extensión, innovación y liderazgo asumidos con excelencia – de identidad marista, que asimila una misión eclesial al estilo de la tradición educativa marista, para “dar respuesta a los problemas y exigencias de cada época” (ECE, N°31).

Nuestra presencia en el campo de la enseñanza superior nos proporciona un contexto idóneo para promover el diálogo entre fe y pensamiento actual. Nos proponemos metas elevadas de estudio e investigación, contribuimos al progreso social y cultural y ofrecemos una adecuada preparación, profesional y personal, para futuros líderes. A través de nuestra labor pastoral de acompañamiento ayudamos a los estudiantes a armonizar fe, ética personal, y sentido de la justicia social.

Misión Educativa Marista, núm. 156)

Mario Bergoglio; Papa Francisco. Queremos, a partir de sus palabras y de su liderazgo de servicio, recoger algunas pistas sobre los horizontes misioneros de la universidad marista.

La tradición educativa marista en la educación superior tiene una historia marcada por el encuentro fructífero entre mentes, manos y co-

Es evangélica por los valores que asume en sus acciones: el amor al prójimo y a la comunidad humana, el cultivo de la formación de seres integrales, el compromiso con el bien común y la vida plena para todos.

Sin embargo, ¿cómo podría ser posible, liderar esfuerzos para exigir una educación superior desde la tradición educativa marista? ¿No estaríamos contenidos en un modelo que no cumple con las expectativas contemporáneas para la universidad? El camino a seguir no implica el abandono de premisas históricamente asumidas por la educación marista – el amor a los interlocutores de los procesos educativos, la espiritualidad del corazón y la necesaria apertura a la formación de todas las dimensiones de la persona, las

significativas y presencia evangelizadora. Más bien, la existencia de un propósito claro, consistente desde hace más de doscientos años, adaptable a las necesidades de cada época, ha demostrado ser un elemento distintivo al ofrecer nuevas respuestas a nuevos desafíos.

(...)

José Tolentino Mendonça (2016, p. 26) señaló una observación sobre el cultivo de la vida espiritual: “Hoy, no sólo nos faltan maestros de la vida interior, sino también de la vida, de una vida total, de una existencia digna de ser vivida”. Afortunadamente, hemos tenido la grata experiencia de contar con uno de estos raros maestros de la vida, un líder espiritual y de unidad: el argentino Jorge

tífero entre mentes, manos y razones; que se afianza como “un faro de esperanza en este mundo turbulento”; que se reconoce como universitas magistrorum et academicium, es decir, una comunidad de profesores y estudiantes unidos en la búsqueda de la verdad (ECE, N°1; MMES, N°16) que - al igual que Champagnat que se encuentra con el joven Jean-Baptiste Montagne - , se dieron cuenta de que no se podía perder tiempo a la hora de educar y cuidar la vida. Los horizontes de la misión exigen “mirar más allá”; exigen avanzar propuestas sólidas, adaptándonos a las exigencias del tiempo, valiéndonos de la coherencia de la historia, y revitalizando nuestro firme propósito.

([Leer el artículo completo](#))



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube



<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook



<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter



https://twitter.com/fms_champagnat

Instagram



<https://www.instagram.com/fms.champagnat/>